

基本目標3 子育てしやすいまち

【基本施策】①子育て支援の充実 ②未来につながる教育の充実

年 代	自 由 意 見
10 歳代	<ul style="list-style-type: none"> ● 18歳までの医療費が無償なのはとても良いことだと思う。続けてほしい。寺子屋があることを知らなかつたので、もっと学生が知ることができるようになつた方が良いと思う。 ● 窓口支払いを無くして欲しい。手元にお金がないと病院にも行けない。 ● 寺子屋など勉強する環境が整つていてとても成長する場として適していると思う。 ● 医療費の無償化はとても良い取り組みだから。 ● 鹿屋市の未来が良い方向にいくと良いと思ったから
20 歳代	<ul style="list-style-type: none"> ● 病院での窓口負担をなくしてほしい。 ● ポスターで合計特殊出生率が1位と見かけて、鹿屋市で出産して子育てをしている一人としては嬉しく思うとともに、もう少し子どもの為に力を入れてほしいなとも感じた。子どもの0才からの保育料、出産、妊婦検診費の補助、子どもがのびのびと遊べる施設が増えてくれたら嬉しい。置かれた環境での要望しか出てこず、偏った意見ですみません。 ● 出産育児一時金などありますが、結局一時金以上を病院が請求するので手出しが出ることに対して意味があるのか?と感じます。 ● 18歳までの医療費を無償化する取り組みは子育て世帯にとって、非常にありがたいものだと思う。より養育費の負担を減らせるような取り組みを実現できるように期待したい。 ● 18歳までの医療費の無償化は簡単な取組ではないと思うが子育て世代の手助けになると思われるため。地域文化の継承を行うという点では活動は良いと思うが郷土愛を醸成する取組ではないと感じた。
30 歳代	<ul style="list-style-type: none"> ● 18歳までの医療費無償化について、医療費を1度窓口で支払うことが面倒だと思うと聞いたことがある。最初から窓口支払いをしなくて済む様に対応できないのかと思う。 ● 子供の支援は助かる。小児医療(入院、手術など)を充実させてほしい。 ● 現状、移住はお勧めできないし、期待できないため。 ● 鹿屋市寺子屋とても助かります。子供の教育見守りも有難いですし、長期間の陶芸教室は子供が大喜びでした。 ● 医療費窓口払いなしの実現に期待したい。 ● 鹿屋は何人産んでも手当が出ない。 ● 都城市のような無料で子供を遊ばせることができる施設などを充実させると、子育て支援に力を入れていると伝わりやすいと思う。とにかく可処分所得が少なく税金が高いので、皆さん日々の生活に余裕がないと思います。 ● 子どもが多い割に子ども、子育てする方の目線になってない。

年 代	自 由 意 見
30 歳代	<ul style="list-style-type: none"> ● あまり子育てしやすさは感じていない。公的ケアは受けるのに登録が必要だつたり、即時性がないサービスは子育てでは使いづらい。乳幼児検診も平日の昼間、日時指定までされているので、月齢が低く仕事をしていない時はいいが、仕事をし始めたら1日休みを取らねばならず不便。 ● 雨の日の遊び場所のさらなる充実を期待する。 ● 社会保険制度の見直し。市町村レベルではむりですか？若い世代はこれ以上、上の世代を支えるのは無理ですよね。 ● 保育園が少ない。 ● 郷土愛とか、あまり興味はない。田舎ならではとか、田舎にいても出来る事を見つけた方がいいのでは？ ● 幼児期は、幼稚園無償化などでだいぶ保育料等の優遇が受けられるが小、中高になると助成がぐんと少なくなるので、中学校まで給食費無償、入学時にお祝い金や制服代の補助等が受けられるようにしてほしい。 ● 寺小屋というのがあるのを知らなかったので驚いた。 ● 子育て支援に関しては非常に高い支援をされているが、皆そのありがたみに気づいていない気はする。
40 歳代	<ul style="list-style-type: none"> ● 子育てに関する無償化は、県内外と全国に広がり子供を大切にしていく取り組みとなることが改めて未来のために必要だと感じる。一方、高齢化が進みそちらにばかり支援が行われており、子育てに関する支援が追いついていないような気もする。 ● 18歳までの医療費無償化については、窓口負担ゼロを早く実現してほしい。 ● 寺子屋は良いと思う。 ● 子供医療費窓口負担ゼロを導入してほしい。 ● 子育てをサポートする立場の人にも手厚い手当をしてほしい。 ● 子育ても大変だと思いますが、高齢化が進んでいる今、高齢者も安心して暮らせる町や市にしてほしいです。 ● 教育の充実について、担当する人に負担がかかる。やらないといけなくなると必ず係が必要になる。やりたい人がやればいいが、仕事で忙しい人にも係を平等に求められると親が大変になる。 ● 海を使ったり、もう少し他の町内のイベントなどにも参加できるようになったらいいと思う。 ● 医療費 18歳までの無償化や給食費の無償化、非常にありがたいです。 ● 子供達への将来に役立つ場所など作ってほしい。 ● 公園はあるが、雨の日に子供達を連れていく場所がない。 ● 各種手当や補助金は市役所に出向いて書類を提出するなど、申請しなければもらえないスタンスです。マイナンバーカードで世帯収入や家族構成は市政側で把握できるはずで、会社に休暇を出してまで鹿屋市役所に申請書を出しに行く手間を少なくするなど、行政側で少し工夫が必要。 ● 共働きじゃないと子供も自分の生活もギリギリの為、賃金UPが必須。

年 代	自 由 意 見
40 歳代	<ul style="list-style-type: none"> ● 子育て環境に悩みながら、子育てをしていく中で何も変わらないまま、子供は成人して親より先に亡くなってしまったから。 ● 子育てサロンなどの充実。 ● 子育てしにくい時代です。 ● 鹿屋市には予算がないのでやれる事に限界があると思うので これからも変わらないと思います。 ● 子供医療費無料はとても有難いのですが、その為にあまり受信の必要ななさそうな子供も受信していて小児科はとても混雑しています。 本当に具合が悪い子供が受信待ちになるし、もう少し利用に制限があつてもいいと思いました。 ● 子育て支援は鹿児島県内の他の市町村とくらべても、取組や支援が低い気がする。 ● 医療費用や給食費が無料になった為。 ● 子どもが寺子屋事業でお世話になったので知っている。 無料で利用でき、地域の方との触れ合いがあつて良かった。 親子、学校以外の人間関係が広がることがありがたい。 ● 医療費や給食費の助成があるがたい。 英検の受験料を助成してほしい。 ● 子どもの医療費無償化については、窓口での支払いも無しにしてほしい。
50 歳代	<ul style="list-style-type: none"> ● 大人も子供も楽しめる近場の公園等あつたら安心して集る。郷土愛を醸成する取り組みはどういうことかわからない。 ● 自分は子育ては終わり、今、娘が子育てを頑張っているので、色々な面で充実させてほしい。 ● 教育の充実について、世間に広まっていない気がします。 ● とてもありがたかった。安心して医療が受けられる。 ● 教育の充実について、今更なのではと思う。もっと前から実施すべきではないか。 ● いじめ問題も取り組めないのに、どうして子育てしやすいまちが目標なのかがわからない。 ● 子供の医療・教育のこれまで通り実施していただきたい。 ● 東串良町や高山、大崎の方のほうが子育て政策は充実してるようにおもう。 ● 子育てしやすいまちにすることは、そういった年代の人口増につながる。 ● 子育てしやすい街のほうが親世代は定住しやすいので良いことだとおもいます。ただ子どもたちが出て行ってしまわない街にはできないものでどうか。 ● 非常に期待したい。子育て支援の充実。 ● 女性としての回答ですが、仕事と育児の両立の為保育の充実に期待したい ● 多様な子ども達を受け入れる受け皿を増やしたい。そのための郷土芸能やスポーツなどの取り組みは、役に立つのではと思います。 ● 子供が健やかに良識ある大人に成長してくれる事はとても大事だと思います。

年 代	自 由 意 見
60 歳代	<ul style="list-style-type: none"> ● 防衛費予算があるので、財源をしっかりと活用して充実を。 ● 絵本の読み聞かせ。 ● 結婚したくなる環境づくり。産科を増やす。安心して受けられる医療の構築。 ● 18歳まで医療費無償化なら、70歳から医療費無償に。子育て支援をしてもその子供が鹿屋市に納税をするとは限らない。 ● 孫が病院にかかった時お世話になりました。市役所の対応はすごくいいですが、申請が面倒。でも仕方ないです。 ● 仕事をリタイヤした先輩の中には、教員出身でなくとも立派な方がたくさんいます。そのようなリタイヤした時間のある人から、マナーの大切さやコツコツ努力する事の大切さなどを教えてもらえるのではないかでしょうか。 ● 子育て支援の前に、若者の雇用の拡大をして欲しい。お金を使って子育て支援をしても、働く場所が無ければ高校卒業後に県外に出ていくのが現実です。 ● 鹿屋は産科が少なく、地元への里帰り出産を断っている現状がある。 ● 市内全域に程よく人口が分散して、程よい人数での学校運営が出来るようになればよい。 ● 医療費無料化はよかったです。働く親が多いので、学童保育への支援がほしい。産科の充実も希望する。 ● 18歳まで医療費無償化は続けて欲しい。 ● 子供が多くても生活出来る環境が必要だと思います。親の雇用や賃金が高いなどが必要で余裕がないと取り組みも上手くいかない気がします ● 孫が寺子屋でお世話になって喜んでるのでこれからも続けて貰いたいと思います
70 歳代	<ul style="list-style-type: none"> ● 子育て支援の充実について、対象者の取りこぼしがないような努力と対象者の周知をしてほしい。 ● 不登校児が増加している話も聞く。居場所づくりが必要だと思う。フリースクールが何箇所かあるが、子供たちも合う合わないがあるので数箇所は必要かも。大人になった時の働いている姿を想像できる市であってほしいです。 ● 寺子屋の開催は知っているが、関わっていないので効果の程はわからない。子育ての経験がないので、正確にわからない。 ● 半端な支援ではなく充実した支援を。 ● 父からいつも義理堅い人間になれと言われていましたが、今の世の中は義理や感謝の気持ちが薄れているなと思います。道徳教育は昔の方が分かりやすかつたのではと思います。 ● スポーツをしている子供はよく挨拶をするが、その他の子供は挨拶をしない。親のしつけなのかと思うが、親が挨拶をしっかりする家庭は小さい頃からその姿を見ているので挨拶をしていると思う。 ● 様々な情報が市民に周知されていない。 ● 未来に繋がる教育は積極的に行う。

年 代	自 由 意 見
70 歳代	<ul style="list-style-type: none"> ● 乳幼児の健康診断の案内が無いです。市報を読みますが、道徳教育、寺子屋の取り組み自体を知らなかつたです。 ● 核家族化の中、少しでも手伝いが出来ればと思い、子ども食堂への手伝いに参加している。 ● 子育て施策は、基本、20 年、30 年先を創造することが重要です。
80 歳以上	<ul style="list-style-type: none"> ● 昔より充実しているが、これからも必要だと思います。 ● 見守り活動を、現在地域で行っている。 ● 子育てしやすい環境づくりは企業努力だけでなく、いざという時（病気の時等）頼れる場所があるという安心感、環境づくりも必要なではと思います。また子育て中の親御さんにもほつと一息つけるような、自分の時間を過ごせるひと時を持てるような環境になると親御さんにとっても良いのでは…と思います。